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　　　　　　　　先週の職場訪問例会は澤藤
　　　　　　　さんにはお忙しいところ、ご
　　　　　　　協力いただきありがとうござ
　　　　　　　いました。生憎の雨模様でし
　　　　　　　たが、普段入れないコンテナ
ヤードなども見せていただきました。わざわ
ざクレーンを動かしていただき実演も拝見で
き、貴重な機会をいただきました。本当にあ
りがとうございました。また、BIG IDMで
は福島さんに貴重なご講演をいただき、これ
からの港のあり様を勉強させていただきまし
た。ご参加いただきました皆様も本当にあり
がとうございました。
　さて今月のロータリーのテーマは環境の保
護で、重点項目の中の１つです。あまり深
く語るつもりはありませんが、ロータリー
のホームページを見てみたところ、「氷は語
る」という題目でベルギーのロータリアンの
ドキュメンタリー写真家のクリスチャン・ク
ロワースさんの写真と文章が載っています。
これはロータリー誌に掲載したものをそのま
まホームページに載せているようです。

　南極やノルウェーなどの世界の極地での自
然や動物などを中心に写真を撮られている方
で、自然界の微妙なバランスなど本当に直で
自然の移り変わりを感じられるような環境で
活動されている方です。やはり地球の危機が
ものすごく感じられて、いろんなところで
ちょっとヤバイよというのを伝えて歩いてい
るそうです。けっこう写真の画像としてもひ
じょうにすばらしく、ご自分のＨＰでもその
画像が掲載されています。ご覧いただくとそ
ういうことが感じられるのかと思います。短
い動画ですが、YouTubeにも上げられてい
ます。
　「Nature is who we are.」という言葉が繰
り返されています。「自然はわたしたちその
もの」本当にロータリアンとしても自然はす
ぐ変わるものではないのですが、原因になっ
ている温暖化など間接的な要因をなるべく少
なくしようということでいろんなことをやら
れています。われわれも小さいことから、チ
リも積もればということで、一つひとつが自
然の保護に繋がっていくというようなことで
すので、そこを普段から意識して活動するの
が大切だと思っています。
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　当然企業の方はSDGsなど基本的な考え方
の中にはそれはあると思いますし、それを武
器に利益につなげようとやられているところ
もあると思いますが、やはりそれを意識する
かしないかでだいぶ変わってくると思います。
われわれロータリアンの重点項目ですので、
ぜひ意識していただきたいと思います。わた
しもそう思いながらいろいろなものを拝見し
ていました。
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弘さん　日本生命保険相互会社
　　　　　　　　東北マーケット担当部長
推薦者からの紹介　　　　橋本八右衛門さん
　半年くらい前にふだん来ていただいている
保険のスタッフの方と弊社に来ていただいた
のが最初です。けっこう話が盛り上がったり
して、ぜひロータリーにというお話をしまし
たら、快く受けていただいて、今に至ってい
ます。
　今年で46才。ご出身は岐阜県。ご自宅は東
京にあり、今は単身赴任です。子どもさんは
₃人。趣味は水泳、柔術、スノーボード。話
をしていても、ひじょうにいろいろな引き出
し、情報をお持ちでいろんなことを考えられ
て、真面目な印象をわたしは持って推薦させ
ていただきました。ぜひ交流をして、幅を広
げてロータリー生活を送っていただきたいと
思っています。

新会員挨拶　　　　　　　　　髙木康弘さん 
　　　　　　　　歴史と伝統のある八戸ロー
　　　　　　　タリークラブに参加させてい
　　　　　　　ただきます。どうぞよろしく
　　　　　　　お願いいたします。
　　　　　　　　ご紹介いただきました通り、
昭和54年生まれ、次の夏で46才を迎えます。
家族は子供₃人。こちらに来る前は東京で勤
務しておりましたので、子供が学校に入って
しまい、八戸転勤が決まった途端に奥さんか
ら笑顔でいってらっしゃいと送り出されまし
た。楽しい単身赴任生活を謳歌しています。
　日本生命はいわゆる転勤族で、いろんなと

ころでお世話になってきました。入社後の一
番最初は三重県四日市市でした。日本生命は
大阪本社ですので、大阪本店に長く勤務し、
徳島県、その後ずっと東京で、今は八戸でお
世話になっています。ひじょうにすばらしい
町で、東京本社に行くと、あまりに楽しそう
にしているので、お前は何をしているのかと
怒られながらやっています。
　今回ご縁があって、橋本会長に貴重な機会
を頂戴しましたので、ここでお会いさせてい
ただく皆様にいろんなことを教えていただき
ながら、今はまだ八戸の上辺だけしかわかっ
ていないかもしれませんので、いろんなこと
を教えていただいて勉強させていただきたい
と思っています。どうぞよろしくお願いいた
します。よろしくお願いします。

　　　　　　　〇₄/16㈬はグランドサンピ
　　　　　　　　アでお花見例会、夜例会で
　　　　　　　　す。当日はバスも出ますの
　　　　　　　　で、ご利用ください。
　　　　　　　〇₅/10㈯地区研修・協議会
（DTA)について
　これは次年度に向けての事業です。対象者
は次年度会長、幹事、クラブ委員会委員長、
委員、入会₃年未満の新会員です。特に入会
₃年未満の新会員の方にはぜひご参加をいた
だきたいと思います。出欠は₄/19㈯ですの
で、皆さんがほぼ対象者ですので、ご検討を
お願いします。
〇₄/19㈯八戸南RC50周年記念式典について
　出欠は終わっていますが、南RCは八戸R
Cが親クラブで、記念式典には大挙して行き
たいということで、もう一度ご参加をご検討
いただいて、もしご都合があう方のご出席を
と思います。まだ追加可能ですので、事務局
までお願いします。
〇大船渡大規模山林火災支援報告
　前回、大船渡山林火災支援金で皆様から寄
付金を頂戴しました。クラブとして33,000円
集まりましたので、クラブから少し拠出して

幹 事 報 告　 小田山紀暢 幹事
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合計50,000円を地区に送金させていただきま
した。

親睦・会場委員会　　　　　　佐藤恒寛委員
　　　　　　　○ニコニコボックスの報告
　　　　　　　・誕生祝
　　　　　　　　増田　敏・熊谷清一
　　　　　　　　工藤義隆・山本　仁さん
　　　　　　　◦奥様誕生祝
　　　　　　　　夏堀礼二・佐藤恒寛
　　　　　　　　橋本八右衛門・山村和芳
　　　　　　　　種市良意さん
◦結婚記念日　髙谷勝義・夏堀礼二
　　　　　　　山村和芳・道尻誠助
　　　　　　　橋本八右衛門さん
澤藤孝之さん　先週は悪天候の中、弊社を訪
　　　　　　　問いただきありがとうござい
　　　　　　　ました。つたない説明で失礼
　　　　　　　しました。
宮下　悟・夏川戸　斉�
　　　　　　　　　　�ニコニコデー
小田山紀暢さん　　　�

ロータリーの友委員会　　　道尻誠助委員長
　　　　　　　　髙木さん、八戸ロータリー
　　　　　　　クラブご入会おめでとうござ
　　　　　　　います。日本のロータリアン
　　　　　　　が84,264名いらっしゃいます
　　　　　　　が、その中のすごい確率で当
クラブを選んでいただきまして本当にありが
とうございます。
　きょうも「見て楽しい、読んで感動、ロー
タリーの友」のご紹介をさせていただきます。
前半はわたしが、後半は八戸の星の王子様の
澤藤孝之さんが担当いたします。
　ロータリーの友には小さくてもキラッと輝
く記事に出会うことがひじょうに楽しいこと
です。さあ、きょうも何を発見するか、楽し
い旅に出かけましょう。皆さん、世界の本の
ベストセラーをご存じでしょうか。第１位は
聖書です。第₂位はマルクスの資本論。では
第₃位は星の王子様です。これが世界で最も

読まれている本だそうです。所説ありますが、
これが世界で認められています。
　どこか本屋で見たことがあると思いますが、
星の王子さまを書いた人はフランスの作家
で飛行家であるサン・テグジュペリさんで
す。どうしてこの本が売れているのかという
と、子どもさんだけでなくおとなの方も読ん
で学ぶものがあるということで、昭和18年出
版で現在も読み継がれています。この序文に
は「おとなは誰も初めはこどもだった。」「し
かし、そのことを忘れずにいるおとなはいく
らもいない。」何か謎めいた大きなテーマを
抱えています。このストーリーは星の王子様
が自分の星から離れて星巡りをして、いろん
な星に行きます。
　地球は₇番目に廻った星で、そこで出会っ
たのがキツネで、時間をかけて友だちになっ
ていきます。そのストーリーが日本人には
けっこう受けているところです。それでは、
キツネをご紹介します。実は化けてキツネに
なっていて、後ろにはしっぽが生えています。
キツネとお別れするときに送ったことばはひ
じょうに有名なことばです。「大切なものは
目には見えない。心で見なければ物事はよく
見えない。大切なことは目には見えないん
だ。」
　そしてこれはわたしたちロータリアンにも
ひじょうに係わる問題だと思います。わたし
たちが地位や名誉をすべて捨て去ったときに
何が残るか。それが心で見えるものじゃない
かと思っています。皆さんとこうして共有し
ているロータリーの時間を大切にできればと
思っています。

委　員　会　報　告



澤藤孝之副委員長
　　　　　　　　ロータリーの友₄月号の記
　　　　　　　事をご紹介します。₄月は環
　　　　　　　境月間です。
　　　　　　　　「目指せ防災のTKB48」
：災害が発生したらトイレ・キッチン・ベッ
ドを避難所に48時間以内に整備することを目
指した取り組みです。新しいアイドルチーム
ではありません。
　日本と同様に災害が多い、火山の多いイタ
リアでは、国は主導してこのシステムを取り
入れています。
　日本とイタリアの災害に関する違いをご紹
介します。工学博士の水谷さんが整理してい
ます。日本とイタリアの防災比較。
＊T（トイレ＆シャワー)：イタリアでは発
生後₂日48時間以内に仮設トイレが到着する。
トイレはコンテナ型でシャワーや洗濯機、乾
燥機などいろいろなものが揃っています。日
本は仮説トイレ。差があります。
＊K（キッチン)：食べ物はイタリアではボ
ランティアに登録したプロのシェフが来て、
けっこう本格的な料理を作る。日本ではパン
やカップラーメンなどが主流です。
＊B（ベッド)：イタリアはテント型のプラ
イバシーが確保されたベッドを用意。日本は、
最近では段ボール型などありますが、体育館
で雑魚寝スタイル。
　他にもいろいろありますが、最後にイタリ
アと日本のボランティアの比較が載っていま
す。イタリアのボランティアはいわゆる職業
を生かした支援が主流。これは八戸ロータ
リークラブは職業人の集まりであるというこ
とで、八戸市と防災協定を結んでいるという

のもこれの流れなのかと思っています。日本
は個人が主力です。
　他のロータリークラブでの取り組みについて：
◦横浜旭ロータリークラブには防災対策委員
会があります。このクラブでは宮城県の岩沼
ロータリークラブとクラブ同士で相互協定を
結んでいる。いろんなところでお役に立ちた
いといろいろ活動されています。2016年熊本
地震のときに何かお手伝いすることはないか
と申し出たら、やたらと連絡をよこすなと
ちょっと冷たい。災害にあっている人の心情
を考えるとそういうことなのだろう。できる
ことは何かと考えた。このときは横浜に放置
してある自転車100台を整備して送った。
　いろんなクラブで活動をしています。
◦九州人吉ロータリークラブ：キッチンカー
をクラブで持っていて被災地に行った。能登
地震のときも10数時間かけていろいろ温かい
ものを出した。
◦大阪の平野ロータリークラブ：トレーラー
トイレを持っている。
◦埼玉の蕨ロータリークラブ：携帯トイレを
地域住民に提供。などの活動をしています。

　前にご紹介しましたが、米山梅吉記念館。
米山梅吉をAIにした。すると米山梅吉の肖
像画が口を開いて、職業奉仕についてお話を
されるそうです。実はこれはQRコードがつ
いていて、これにかざすとYouTubeに挙げ
られていますので、ショートムービーで出て
きます。声もこういう声だったのでないかと
いうことで、ひ孫さんの声で再現しているそ
うです。
　2830地区の花田ガバナーがタイで水のボラ
ンティアで活動しています。注目したいのは、
単なる浄水器の提供ではなく、水に対する衛
生面でのいろんな教育のプログラムも一緒に
提供されているということです。
縦組み：
　水の話。福井県で民家の表札に「井戸」
「泉」の字が書いてある。そうすると、これ
は災害のときに自分の家の井戸や泉を自由に
使っていいよという印。断りなく家に入って
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きて。使っていいということを日常でやって
いるのはおもしろい取り組みだと思いました。
　女性主体のロータリークラブ。
　道尻誠助さんの川柳が載っています。
　　形見分け いただいたのは 肥満体

ロータリー情報委員会担当例会
小井田和哉委員長

　　　　　　　　ロータリー情報委員会はク
　　　　　　　ラブの会長を経験すると翌年
　　　　　　　から委員をやり、その翌年に
　　　　　　　副委員長をやって、₃年目に
　　　　　　　委員長をやる。メンバーはわ
たしが委員長、小林さんが副委員長、委員は
紺野広さんです。
　何をするかというと、ロータリーに関する
情報を皆さんにお伝えする。特に新会員の皆
さんにロータリーに関する知識、情報を提供
していこう。また知識を深めると共に親睦と
してロータリーに馴染んでいただくというこ
とでIDMを開催することをやっています。
　₄月22日㈫に新会員歓迎IDMを開催しま
す。きょうが出欠の締切になっていますので出
欠をお願いします。現在25人が参加予定です。

小林幹夫副委員長
　　　　　　　　今回はわれわれが属してい
　　　　　　　る2830地区（青森県)につい
　　　　　　　て、知りうる範囲で構わない
　　　　　　　ので、みんなで情報共有しま
　　　　　　　しょうというテーマを設けさ
せていただきました。
　ロータリークラブはまずは各々のクラブが
主体となって活動をしています。八戸ロータ
リークラブは皆さんが主体となってさまざま
な活動をしています。が、全国でこういった
クラブは2,200以上あります。それ以上ある
ので、１つ１つといってもグループや地区、
ゾーンという形で区分けをしながら活動をし
ていきましょうということになっています。
　八戸でいいますと、八戸ロータリークラブ
以外に八戸東、八戸北、八戸南、八戸中央、
八戸西と市内に₆クラブあります。それ＋三

戸ロータリークラブ、五戸ロータリークラブ、
南部ロータリークラブの全部を合わせて「南
グループ」となります。こういったグループ
は青森県の中に₆つあります。平たく言いま
すと、津軽地方に₂、青森市内に１つ、上
北・下北に₂つ、南部地方に１つの計₆つの
グループがあります。青森県内に40クラブあ
りますが、40クラブで2830地区という言い方
をしています。
　「地区」は日本にどのくらいあるかという
と、全部で34あります。47都道府県の中に複
数の件で１地区を構成している地区もあるの
で34地区あります。全世界では535地区に分
かれています。逆の言い方をすると、国際
ロータリーは全世界で535地区に分かれてい
て、その地区の１つが青森県2830地区になり、
その40クラブの中の１つが八戸ロータリーク
ラブという位置づけになっています。なかな
か壮大な人間の集まりだと思いませんか。
　次に2830地区について説明します。それは
地区のＨＰを見ればわかるという仕組みに
なっています。トップページを見ると、真ん
中に五所川原の花田ガバナー（ガバナーは地
区で一番偉い人、地区のトップリーダーの位
置づけ)、左サイドは奥さん、右側の外国人
は今年度RI（国際ロータリー)会長のステ
ファニーさん。トップページを下がっていく
と、さまざまな情報が書かれています。最近
のお知らせ、ガバナー月信（毎月ガバナーが
書いている)もここに載っています。さまざ
まな事業をやっています。今年の₆月下旬に
ロータリー国際大会がありますので、そのご
案内。₆月上旬に青森で青少年交換の研究会
があります。去年10月に五所川原で開催され
た地区大会のまとめ。
　「地区要覧」は毎年発行しているその年度
の地区の手引きで、そこに組織、会長のこと
ば、こういうふうにみんなで頑張っていきま
しょう、こういうことを目指していますよと
いうことが書かれているのが地区要覧です。
A₄版の冊子ですが、ここでＰDF化されて
いるので、ＰDFを押すとＰDFで見ること
ができます。なかなか見る機会がないかと思
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いますので、ここで見てみたいと思います。
　ロータリーの目的、歴史、会長のことば、
ガバナーの挨拶……地区組織図。ガバナーが
組織の頂点にいて、その下にさまざまな委員
会が横にぶら下がっています。組織は二段に
なっていますが、これらは全部並列ではある
のですが、こういう書き方になってしまいま
す。ちなみに１段目の委員会は地区諮問委員
会、指名委員会、危機管理委員会などクラブ
の運営ではあまり馴染みのないことばが出て
きます。ここにある委員会はどちらかという
と地区全体をまとめ上げている管理部、執行
部といった形の委員会です。
　皆さんに馴染みのあるのはさまざまな事業
をやる委員会です。ここらの委員会になると
われわれのクラブの中でも聞いたことがある
ような委員会です。例えば会員増強委員会、
公共イメージ（八戸RCにはありません)、
社会奉仕、職業奉仕、ロータリー財団、国際
奉仕、青少年奉仕、米山と、われわれのクラ
ブでも馴染みのあるような委員会があります。
地区の構成は各部門に、国際奉仕、青少年奉
仕部門にはアドバイザーという形で₂人のパ
ストガバナー（以前にガバナーをされた方)

が名を連ねています。国際奉仕の副アドバイ
ザーには当クラブの村井達さんがいます。
　青森県の中の組織図には八戸ロータリーク
ラブの方もけっこういます。委員会の構成は
₆つのグループから公平に１人ずつやりま
しょう。ある一定のグループだけでやるとそ
こだけで決まってしまうので、なるべくさま
ざまな人を採用したい、手伝ってほしいとい
う形になっています。
　例えばクラブ拡大であれば、さまざまなグ
ループの人で構成されています。道尻誠助さ
んはRLI地区代表ファシチテータ、リー
ダーシップ研究会。これはロータリーのこと
を勉強して、それを皆さんに伝える委員会で
す。その係が道尻さんと石橋信雄さんですの
で、ロータリーのことで分からなくなったら、
この二人に聞けば何でもわかるという位置づ
けになっています。
　2830地区を検索すると、必ずガバナー事務
局のホームページが出てきますので、一度の
覗いてみてはいかがでしょうか。

司会：本日は理事役員会がありますので、お
集まりください。

― ₆ ―

出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₃₄₈回例会（₄月₂日） 第₃₃₄₆回例会（₃月₁₂日）

出　席　率　　　　　　　　　　１₀₀％ 出　席　率　 　₅₈．７％ 修　正　　　₅₈．₇％出席率

総 会 員 数　 　　　　　名 出席数
名 総 会 員 数　 　　　₆₆名 メークアップ ₀名した人数

出席義務会員
名

出席免除会員
名

欠席数　　　
名

出席義務会員
₆₃名

出席免除会員
₃名 欠　席　数　　　₂₆名

出　　　　席　　　　報　　　　告
出 席 委 員 会

第₃₃₄₉回例会（₄月₉日） 第₃₃₄₇回例会（₃月₂₆日）

出　席　率　　　　　　　　　₆₆．₂％ 出　席　率　 　₅₆．₉％ 修　正　　　₅₈．₅％出席率

総 会 員 数　 　　　₆₇名 出席数
₄₃名 総 会 員 数　 　　　₆₆名 メークアップ １名した人数

出席義務会員
₆₅名

出席免除会員
₂名

欠席数　　　
₂₂名

出席義務会員
₆₅名

出席免除会員
１名 欠　席　数　　　₂₇名




